
首屆中國海外投資年會今揭幕
黃孟復王忠禹陳雲林等出席 昨歡迎宴150貴賓共聚
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廉江同鄉聯誼會慶20周年

香港文匯報訊 由仁濟醫院主辦、大
班麵包西餅有限公司全力贊助之「愛心
曲奇暖萬家2011」於日前假將軍澳東港
城廣場舉行揭幕禮。儀式由主禮嘉賓、
勞工及福利局常任秘書長鄧國威，仁濟
醫院董事局主席李文斌，「愛心曲奇暖
萬家2011」大會主席林煒珊，召集總理
葉恭正，大班麵包西餅有限公司董事暨
營運總監郭士維等一起主持儀式，慶祝

「愛心曲奇暖萬家」邁向20周年。

籌100萬善款捐仁濟基金
為慶祝活動踏入20周年，大班麵包西

餅有限公司於本年再度慷慨贊助限量版
愛心曲奇15,000罐作慈善義賣，並設計
限量版T-Shirt公開發售，預計整項活動
可籌得接近100萬元善款。全部收益將
不扣除成本撥捐「仁濟緊急援助基
金」。

鄧國威致辭指出，該基金已累積發放
超過3,800萬元援助金，並能有效地向有
需要的市民提供援助。過往如2010年颱
風「燦都」帶來山洪暴雨及本年6月土
瓜灣發生的3級火災中，基金均第一時
間向災民或死傷者家屬伸出援手，紓解
燃眉之急。

仁濟愛心曲奇暖萬家

香港文匯報訊 香港電燈公司集團職
工會日前在新都會大酒樓3樓，筵開30
席慶祝該會創會80周年華誕大會。當晚
嘉賓雲集，有來自武漢市總工會，武漢
電力局工會，南方廣東電網工會，澳門
水電工會等地代表團。

吳秋北譚耀宗等到賀
香港工聯會理事長吳秋北，立法會議

員譚耀宗、王國興、葉偉明及兄弟工會
代表到賀。長江三峽工程總公司工會、
宜昌市總工會發來賀電，盛況空前。與
會者互相交談，沉浸在歡樂中。

該會主席馮向文介紹該會80年的歷

程。他說，香港電燈公司集團職工會創
立於1931年2月8日，1946年為工人爭取
簽訂下第一個勞資協約利益，往後幾十
年堅韌不息，維護爭取工人權益成果，
關注社會電力穩定。

馮向文：提建議為政府接納
他指出，在上世紀90年代香港大失業

潮中，該會向政府提出應賦予工商業界
「企業社會責任」，在電力市場開放之聲
鬧得沸騰騰時，該會提出主張，以「利
潤管制協議」作為電力經營方向，對社
會穩定，工商業運作是有價值的。他表
示，上述多項建議均為政府接納。

港燈職工會宴賀80周年

■黃定光與吳連烽及部分委員與研討班學員合
照。

香港文匯報訊 香港中華總商會為商
務部舉辦的服務貿易統計專題研討班
日前圓滿結束。21名來自國家商務
部、各省、市商務廳及商務局的幹部
學員，就服務貿易統計、經濟、工商
貿易等方面在港進行為期14天學習，
其間並參觀拜訪了本港企業及政府相
關機構。

黃定光：冀學員吸取經驗
中總會董、培訓委員會副主席黃定

光頒發證書予結業學員。他在結業儀
式上表示，香港在物流、金融、貿
易、保險、旅遊服務等方面都有不錯
的成就和較佳的發展。去年，香港服
務業佔本地生產總值約92%，是香港
經濟最主要的支柱。本期研討班以服
務貿易統計為主題，希望學員借此機
會深入了解香港在這方面的情況，吸
取一些有用的經驗，日後在工作上有
所發揮和幫助。

李鵬：內容豐富起學習作用
山東省商務廳副處長李鵬表示，這

次學習內容豐富，學員有機會與統計
處多位官員進行深入交流，不但了解
到香港擁有完善的統計體系及國際化
的統計指引，更學習到如何準確收集
數據及進行科學化分析的方法，這對
內地剛剛發展的服務貿易統計體系有
很好的學習作用。

王倩：體會香港獨特內涵
深圳市科技工貿和信息化委員會主任科員王倩

表示，香港擁有開放、誠信的文化，擁有務實、
求變的精神，利用有限的資源發揮無限的潛力，
在一次又一次的暴風雨中磨練，香港解決了一個
又一個問題，並不斷得到發展，走向成熟。這是
她體會到的香港獨特的內涵。

出席研討班結業禮者尚包括：中總會董、培訓
委員會副主席吳連烽，中總會董、培訓委員會委
員李銘深、梁婉儀、黃自強和陳立德。

香港文匯報訊（記者 解玲）由香港中國商會主辦的首屆中國海外

投資年會今日在香港會議展覽中心開幕。昨晚，主辦方於會展4樓君

爵廳舉行歡迎晚宴，盛邀各界貴賓近150人共聚一堂，提前預熱為期

2天的年會。出席貴賓包括：全國政協副主席、中華全國工商業聯合

會主席黃孟復，全國政協原副主席、中國企業聯合會會長王忠禹，

全國政協港澳台僑委員會主任、海協會會長陳雲林，國家發改委副

主任張曉強，商務部副部長陳健，國務院港澳辦副主任

周波，國務院僑辦副主任任啟亮等。

香港文匯報訊 首屆中國海外投資年會組
委會主席陳經緯表示，在國家積極鼓勵內
地企業到海外投資的大背景下，本屆年會
追求「服務國家、繁榮香港、惠及全球」
的美好願景。

服務國家實施「走出去」
陳經緯表示，「服務國家」，即服務國家

實施「走出去」、布局全球競爭、實現民族
復興的戰略。過去兩三年，內地企業「走
出去」取得了一些進步，但與中國經濟的
國際地位和中國企業的規模還不相稱。

「十二五」規劃的5年裡，國家將 力實施
「走出去」戰略，引導各類企業到境外投
資。舉辦年會，正是順應形勢、配合國家
實施「走出去」戰略的重大舉措。

「繁榮香港」 創有利條件
「繁榮香港」，就是幫助推動香港功能角

色的華麗轉身，為香港保持長期繁榮穩定
作貢獻。截至目前，中國對外投資總額約
65%是在香港和通過香港向海外投資完
成。展望未來，香港作為國際金融、貿易
和航運中心，擁有大量複合型的專業人
才，獨特的優勢將確保香港在國家「走出
去」戰略中大有用武之地，香港的角色功
能正在進入一個新的階段。年會的召開，
有利於香港在協助國家實施「走出去」戰
略的過程中，抓住商機，打造新的經濟財
富增長點，實現其功能角色的華麗轉身，
為保持香港長期繁榮穩定創造有利條件。

「惠及全球」拓國際市場
第三個願景是「惠及全球」。本屆年會召開之際，

歐美經濟仍然處於低谷，一些歐美企業面臨資金短
缺等困難，期待來自中國的投資與合作。雖然此時
投資的風險較高，但當前整體世界經濟形勢對內地
企業「走出去」有利，只要企業冷靜分析，謹慎決
策，相信一定能找到投資機會。如此，一方面中國
企業拓展國際市場，另一方面投資項目所在的經濟
體能盡快從經濟困境中擺脫出來，可謂互利共贏。

「這3個願景是中國海外投資年會追求的目標，也是
我們香港中國商會的根本宗旨。」陳經緯堅定地說。
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景落實李克強「走出去」要求

本屆年會組委會主席、全國政協委

員、香港中國商會會長陳經緯在歡迎晚

宴向各界貴賓致辭表示，今年是國家

「十二五」規劃開局之年，未來3年，中

國對外投資規模將不低於吸引外商投資

規模。年會的召開，正是順應中國走向

世界、全球化的這一歷史大勢，亦是香

港中國商會落實國務院副總理李克強今

年8月訪港時強調要加快實施內地企業與

香港企業聯合「走出去」這一要求的關

鍵措施。

他強調，香港作為國際自由港和舉足
輕重的國際金融、貿易、航運、資訊中
心，是世界上最開放、最具活力和競爭
力的地區經濟體之一，在中國海外投資
中必將發揮越來越重要的作用。目前為
止，中國對外投資總額約65％是在香港
和通過香港向海外投資完成的。

150嘉賓出席同場汕頭推介會
現場近150位貴賓並共同舉杯，預祝年

會圓滿成功。晚宴上亦同場舉行潮鄉名
城—汕頭市推介說明會。據悉，為期2天
的年會將以《全球資源重組與中國海外

投資戰略》為主題，聚焦國家「走出去」
的戰略。

林瑞麟彭清華呂新華出席開幕式
本屆年會得到國家領導人和中央政府

各部委的高度重視、關心和支持。今
早舉行的開幕式，香港特區署理行政
長官林瑞麟，中聯辦主任彭清華，外
交部駐港特派員呂新華出席及主禮。

本屆年會還將圍繞《香港在中國海外
投資中的作用》、《中國企業海外投資如
何破解金融難題》、《中國內地與香港企
業聯合海外投資》、《中國海外投資與社
會責任》、《中國海外投資與香港專業人
才發展機遇》等舉行專題論壇。

此外，年會還將舉辦中國企業海外投
資經典案例評選及頒獎典禮、「中國加
入WTO 10周年回顧與展望」等活動。
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香港文匯報訊 湛江市廉江旅港同鄉聯誼會日前在北
角新都會酒家舉行慶祝該會成立20周年暨第四屆理監
事就職典禮聯歡晚會。中聯辦港島工作部副部長冼
源、九龍工作部副部長何靖，湛江市政協副主席、市
委統戰部部長廖旭材，廉江市政協副主席李啟明等擔
任主禮嘉賓。來自湛江市有關部門領導、廉江籍旅港
鄉親及各界友好人士逾700人歡聚一堂，共敘鄉情，共
謀發展，氣氛熱烈。

黎法欽：家鄉經濟發展成就大
廉江旅港同鄉聯誼會會長黎法欽在晚會上致辭，匯

報了同鄉聯誼會上屆的工作情況和今後的工作計劃，
並盛讚家鄉經濟社會發展取得巨大成就。他表示，將
一如既往地為家鄉的騰飛發展獻計出力，並呼籲廣大
鄉親積極響應特區政府，做好未來各項選舉工作，認
真履行香港市民的義務。

冼源：聯誼會扶貧不遺餘力
冼源在致辭表示，同鄉聯誼會為家鄉發展出謀獻

力，為家鄉扶貧慈善事業不遺餘力，為香港繁榮穩定
作出了積極貢獻，希望今後繼續為家鄉的發展貢獻力
量，為「一國兩制」事業作出更大的成績。

廖旭材致辭時代表湛江市委對廉江旅港同鄉聯誼會

20年來為家鄉的經濟建設和扶貧濟困出錢出力，為香
港長期繁榮穩定做出的貢獻，表示衷心的感謝。他指
出，湛江市委提出「滿懷豪情創事業、五年崛起看湛
江」、做大做強經濟蛋糕的目標和任務，特別是加快打
造產業航母，實施「115」工程，即超1,000億產值的現
代化石化基地、超1,000億產值的現代化鋼鐵基地和超
500億產值的國家級林漿紙一體化產業基地。他希望各
位鄉親繼續大力支持家鄉湛江的建設，同共建設湛江
的美好明天。

新當選的湛江市旅港同鄉總會會長李昌富也在晚會

上致辭。他代表總會向10個旅港的縣（市）區的屬會
發出呼籲，希望湛江旅港鄉親團結一致，為「一國兩
制」事業作出應有的貢獻。

莫代友梁春明陳偉明等出席
出席晚會的家鄉領導還有：湛江市委統戰部副部長

莫代友、市政協秘書長梁春明、市政協港澳台僑外事
委主任陳偉明等。

晚會上鄉親們載歌載舞，共同祝願祖國更加富強、
香港更加繁榮。

■中國海外投資年會歡迎晚宴上賓主合照。 香港文匯報記者潘達文 攝

■湛江市廉江旅港同鄉聯誼會慶祝成立20周年賓主合照。

■港燈集團員工80周年晚宴上合照。

■小朋友
及家長出
席「愛心
曲奇暖萬
家2011」
活動。

■陳經緯表示要落實「走出去」這
一要求。香港文匯報記者潘達文 攝

■陳雲林與陳經緯握手問好。
香港文匯報記者潘達文 攝


